

Acta 09/2024

En la localidad de La Juanita el día 11 de junio de 2024, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 11:30.

Asisten: El señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Javier Falco, María del Valle Silvera, Diego Machado y Otto Riera, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel orden del día.

Exposición del Alcalde.

Comienza informando que se continúa trabajando en mantenimiento de la caminería rural y pone en conocimiento que se instalaron diez focos nuevos de alumbrado público en Garzón.

Da por finalizada su exposición.

Exposición de los Concejales.

Toma la palabra el concejal Otto Riera, comienza manifestando que la reunión con OSE - UGD fue muy productiva, al igual que los planteos volcados por los vecinos.

Sugiere de haber conformidad, la emisión de una nota desde el Municipio en conjunto a los vecinos brindando así el apoyo a los que ellos plantean.

Machado comparte que fue una muy buena reunión en varios aspectos, primeramente por la concurrencia de las autoridades y la comunicación a la comunidad de la intervención proyectada sin estar obligados a hacerlo.

Se muestra de acuerdo con la sugerencia de Riera.

Riera da por finalizada su exposición.

Toma la palabra la concejal María Del Valle Silvera comienza consultando si hay algún registro escrito de lo hablado en esa reunión y de ser así sería importante contar con copia para archivo en el Municipio.

Da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el concejal Javier Falco, consulta si hay alguna novedad sobre camioneta para transporte de escolares hablado en sesiones anteriores.

El alcalde recuerda que se mencionó que no había en la actualidad vehículos libres y solicitó al concejal Falco que en caso de tener información contradictoria solicite numero de matrícula para poder iniciar gestiones sobre algo firme.

Falco expresa que recibió información de la existencia de tres vehículos sin adjudicación o disponibles.

El alcalde reitera que como se está ante dos versiones diferentes es necesario se apporte dato de número de matrícula de los tres vehículos para poder iniciar las consultas formalmente.

Javier Falco da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el concejal Diego Machado, comienza manifestando que a su apreciación hay temas que se están tomando con mala intención. Refiere a una frase del jugador Diego Armando Maradona "La pelota no se mancha" para en referencia a la misma expresar un paralelismo con la frase "La institución no se mancha". Refiere a una audición radial del ex Alcalde Fernando Suárez donde se habría cuestionado el futuro proceso de adjudicación de las viviendas de interés social que se están construyendo en Garzón.

Machado hace hincapié en la transparencia que ha caracterizado a la presente gestión y que no se debería manchar la institución con un tema de sensibilidad social como ser la adjudicación de viviendas.

Manifiesta que de tener alguna duda en este u otros temas el concejo está abierto a recibirlo e inclusive citar a los directores generales que correspondan para evacuar cualquier interrogante.

Javier Falco manifiesta que en sus audiciones nunca ha puesto en tela de juicio la transparencia, no sabiendo lo que dijo el ex Alcalde.

Explica que sí solicitó previo a la audición y en sesión de concejo los requisitos para poder obtener la vivienda donde se dijo que la adjudicación la iba a hacer el Intendente y el Municipio.

Lazo interrumpe negando la afirmación y manifestando: -No, lo que se dijo fue que el Intendente estaba enterado y mandó a la asistente social a hacer un trabajo en conjunto con Vivienda, el expediente lo tiene Lussich (por Alejandro Lussich, Director general de Vivienda, Desarrollo Barrial y Salud)-

Javier Falco – Está clarísimo lo que yo dije y fué: ¿Están claros los requisitos que van? Y tú me contestaste Nazareno, es el Intendente y el Municipio.

Alcalde: - El Intendente dijo que sacaramos el llamado del Municipio pero quien hace la totativa es la asistente social con Vivienda (por la Dirección General), acá vino las bases que hablamos el otro día de cómo iba a ser. Ésto va a Vivienda y lo tiene Lussich a ver si sugiere alguna modificación.-

Hablan varios a la vez haciendo inaudible las expresiones vertidas.

Machado: - En la audición de hace tre semanas atrás de Sr. Suárez, ex alcalde de nuestro municipio, yo lo escuche también, y a partir de ahora voy a escuchar cada una de sus exposiciones, de lo que trasmite en la prensa, todo. Voy a estar muy atento al tema de la transparencia y vuelvo a lo mismo, acá hay un tema institucional.- Se dirige a Falco -Yo entiendo que en sus audiciones usted nunca habló de falta de transparencia dentro del Municipio, ahora usted es consciente porque ha estado tres años acá adentro, de la transparencia que ha habido en todos los temas...

Falco niega haber puesto en duda la transparencia de la actual gestión solicitando que no se tergiverse la información.

Machado: - Acá el que esta tergivirzando y ensuciando la institución es nuestro ex alcalde que ni siquiera recibió la barométrica cuando la entregaron, una vergüenza -

Silvera: - No me parece que tengamos que hablar del ex alcalde -

Silvera: (Levantando la voz) - Tú te olvidas que yo fui un concejal del otro periodo.-

Machado: -Sí estabas y no reclamaste nada, por eso la institución perdió credibilidad-

Silvera solicita que la acusación expresada por machado conste en acta agregando que el concejal no tiene ningún derecho a tildar la gestión anterior.

Otto Riera refiriéndose a Machado - Ahí discrepo contigo porque en el periodo pasado yo trabajé mucho con María y hizo lo que pudo.-

Machado: -Y yo se lo he reconocido mil veces-

La secretaria recuerda que las bases se leyeron en la reunión anterior. Expresa que el expediente se generó en base al trabajo que realizó la asistente social Dina Lazo en consulta con los técnicos y recogió información del costo de la vivienda, de los metro cuadrados, de como iba a ser, de que materiales a utilizar, los ingresos de la familia y los residentes que van a ser de la zona de Garzón.

-Todas esas condiciones, ese trabajo se leyó acá, y de acá el expediente iba a la Dirección de Vivienda que son ellos los técnicos que están ahí, para después ir al Intendente y a Comunicaciones.-

Explica que es un borrador y un punta pie inicial.

Javier Falco expresa solicitando que conste en acta -Jamás puse en duda ningún tipo de transparencia en el acto de adjudicación, jamás. Lo único que hice fue hacer la consulta de cuales eran los requisitos, más nada y se me contestó a la siguiente reunión.-

Otto Riera: - A mí me quedó claro la adjudicación de las viviendas, que iba a ser con total transparencia porque primero la asistente social iba a hacer un relevamiento de las personas, nosotros íbamos a dar el aval de esas personas y después se iba a hacer un sorteo.-

Continúa Machado con su exposición. Pone en conocimiento la iniciativa de un vecino para dictado de clases sobre Ingeniería en Comunal La Juanita. Hablan del tema sobre supuestos y sin expedirse por no haber ninguna propuesta presentada formalmente para tratar.

Machado consulta ahora si se sabe si la escuelita de fútbol está funcionando.

Por último desea aclarar que tiene más temas pero prefiere plantearlos más adelante.

Da por finalizada su exposición.

Siendo la hora 12:56 ingresa a sala la señora Silvana Acuña por JAS Group.

Se le da la bienvenida.

Acuña informa sobre la propuesta que se presenta para el mes de septiembre en el Centro de Convenciones donde se invita a los municipios y empresas locales ha exponer.

Menciona que el objetivo es dar a conocer las actividades turísticas que se ofrecen en todo el departamento de Maldonado y de las cuales no se tiene demasiado conocimiento en virtud de darle visibilidad.

Se informa que los costos para participar del evento no pueden ser asumidos en el momento por el Municipio, argumentando que existe un destino presupuestal ya pautado con anterioridad.

La invitada desea expresar que se pueden buscar mecanismos ya sea dentro de un stand de la Intendencia u otra forma para que sin asumir costos el Municipio de Garzón y José Ignacio sea partícipe.

Acuerdan mantenerse en contacto.

Siendo la hora 13:16 se retira la señora Silvana Acuña por JAS Group.

Otto Riera propone tener un listado de locales turísticos de la jurisdicción.

Toma la palabra la concejal María del Valle Silvera comienza solicitando disculpas a Machado para pasar a manifestar: – Su pasionalidad como el lo tilda por su juventud que le pasó hace unos cuantos años porque hoy es una persona adulta, padre de familia, no corresponde que levante el tono. Yo también levanté el tono, tiene mi disculpa el compañero y todos los demás presentes.

Voy a ir devolviendo lo que a criterio personal corresponde que deba de decir. Creo que comparto apoyo y ya lo dije cuando retomamos las sesiones que nos queda un año de gestión, es el año donde todos hemos tenido la experiencia, la vivencia y sabemos el trabajo que lleva todo.

Creo que el momento de seguir luciendo este Municipio, es este último año que tenemos, nos hemos presentado siempre en bloque, hemos tenido nuestras diferencias y las vamos a seguir teniendo. Aquí adentro vamos a conservar la templanza.

A mí no me gusta hablar de política, y todos los saben, considero que este no es el ámbito, y usted Alcalde tiene la potestad y obligación de levantar una sesión si quiere.

Yo creo que no nos va a hacer bien hablar de temas que correspondieron a otras épocas. No nos vamos a volver a encontrar en la próxima mesa del próximo quinquenio, muchos no vamos a estar. Dejemos entonces nuestra mejor huella al Concejo, a la institución.

Creo que en ningún momento se ha empañado y estos matices deberíamos hablarlos antes de la sesión o después de la sesión. Implica ésto que no interfiramos en las exposiciones de los compañeros, y la pasionalidad hay que dejarla afuera. Me hago cargo que yo también incumplí.

Si el compañero quiere aclarar en la radio otros temas, recordemos que la radio no es para temas políticos, es para temas de funcionamiento, para contar que ha venido alguien a invitarnos para hacer esto, para contar que hemos tenido una reunión de OSE, para contar que el Alcalde sigue trabajando en los caminos, en las luminarias, yo creo que el ámbito es ese.

En otro tema hubo una reunión de salud sobre la policlínica que coincidió con nuestra sesión y usted no asistió (dirigiéndose al Alcalde).

Quiero hacer una devolución que espero se entienda. Usted tiene un suplente y ese suplente tiene otro suplente. Para José Ignacio y para quienes hemos trabajado mucho por esa policlínica es de suma importancia.

Hoy esa policlínica necesita gestión, yo lo que le pido a usted es que, si bien es importante esta sesión como esas reuniones que me consta que usted ha asistido, no dejemos la silla vacía.-

El alcalde informa que avisó su ausencia y que ha mantenido varias reuniones con las autoridades departamentales de donde han surgido diversos logros para el centro. Machado entiende que ambos tienen razón, por un lado la inversión y las mejoras en la policlínica son una realidad pero también hubiese sido necesaria la presencia de un representante del Municipio en esa reunión.

Como último punto y continuando con su exposición Silvera refiere a un tema que espera no se vuelva a traer a sesiones, que es la no presencia del Alcalde anterior en la entrega de una barométrica.

Silvera explica que por razones que desconoce el Alcalde Suárez no pudo asistir a la ceremonia ese día. Como representante de Concejo iba en camino y por el fallecimiento de una vecina, decidió priorizar el acompañamiento a la familia. Solicita que la transcripción de la presente acta sea lo más taquigráfica posible.

La secretaría presenta Informe de Avance de proyectos FIGM hasta el 31 de mayo de 2024. Proceden a firmar.

Javier Falco refiere a los trámites de personería jurídica del Club Social y Recreativa Garzón y a las averiguaciones que ha hecho respecto a los procedimientos.

Se tratan los expedientes del día.

2022-88-01-20114 – Muniz Mabel – solicitud de inspección de taxímetro para habilitación anual de circulación vehículo Mat. BTX 1465 -

2024-88-01-09331 – Lender Heidi, solicitud de colaboración con transporte para actividad con escolares.

2024-88-01-09613 – Lender Heidi- solicitud de autorización para evento “Campo Artfest” en espacios publicos de Garzón – 28,29, y 30 de diciembre de 2024.-

2024-88-01-09666 – Nieto Carlos, solicitud de balasto para entrada a su domicilio

2024-88-01-09665 – Machado Dalton, solicitud de balasto para entrada a su domicilio

2019-88-01-16060 – Talbot company S.A. Sanitaria nueva padròn 27-654

2023-88-01-06319 – Irigoyen Pedro y otro – sanitaria padron rural 7363

2023-88-01-18341 – Bontomasi Gabriel y otra – sanitaria a construir padròn 27-681

2024-88-01-06234 – Willebald, Walter – obra nueva decreto 4053/22

2023-88-01-06606 – Londro Pedro – sanitaria nueva padròn 27- 945

2023-88-01-21247 – Garese Victoria – Sanitaria a ampliar en padròn 27-654

2016-88-01-05458 – Pazeom SA – obra nueva decreto 3941/2015

2024-88-01-08118 – Bianchi Maria – Decreto 4053/22

2023-88-01-05213- Albert Bruce y Levy Gabroeña pbra mjeva decreto 4053

Siendo la hora 14:30 finaliza la sesión.



NAZARENO LAZO
ALCALDE
GARZÓN Y JOSE IGNACIO

MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -